

Literatura.-

El Mercurio, Valparaíso, 27-VIII-1978 p. 15

714421

Persisten críticas por Premio Nacional

Escritores de Valparaíso anunciaron que en los próximos días se reunirá la Sociedad de Escritores de esta ciudad para tomar conocimiento y debatir la designación del profesor Rodolfo Oroz como Premio Nacional de Literatura. Agregaron que un temperamento similar seguirán otros círculos literarios y poéticos regionales, que están en desacuerdo con el dictamen del jurado.

Los hombres de letras consultados se negaron a adelantar otros juicios, en espera de que se pronuncien las organizaciones que los representan. En todo caso adelantaron que estimaban conveniente en debate que impida que la decisión de 1978 se constituya un precedente.

"Hay muchos escritores que han consagrado su vida al cultivo de las letras y poseen sobrados méritos para ganar el Premio. Por ello resulta injusto que se les postergue en beneficio de una persona que si bien reúne grandes merecimientos como filólogo no es propiamente un literato".

Entre los candidatos poten-

ciales al Premio se nos menciona a María Luisa Bombal, cuyo nombre era postulado por numerosos escritores de Valparaíso y la V Región; Andrés Sabella, Enrique Lafourcade y otros.

Nuestros informantes señalaron que un movimiento de protesta similar al que aquí se observa, tiene lugar también en Santiago. Se tiene entendido que la Sociedad de Escritores de Chile se reunirá especialmente para escuchar una cuenta de su presidente, Luis Alberto Sánchez, quien explicará las razones por las que prefirió abstenerse de formar parte en el jurado.

Sánchez Latorre calificó de inconcebible el hecho de que el Premio Nacional de Literatura de 1978 fuese dado en ausencia de la más grande e importante asociación de escritores del país. Cuando la noticia se sepa en el exterior, muchos compartirán la pena que tenemos nosotros por el triste resultado de la experiencia del Premio Nacional de Literatura 1978".

El planteamiento de la SECH es que, en esta oportu-

nidad, tal como se presentaron los hechos, así como es un gran honor para el doctor Oroz recibir el premio, es una gran tristeza para los escritores el que la ley aparezca tan desnaturalizada".

OPINION DE ANDRÉS SABELLA

ANTOFAGASTA. — "Deploro que el Premio Nacional de Literatura no haya sido para un creador. Yo tengo mis candidatos y cualquiera de ellos, habría honrado esta distinción de escritores: Alberto Romero, María Luisa Bombal o Daniel Belmar".

Así se expresó el poeta y escritor Andrés Sabella Galvez al ser consultado sobre el fallo del jurado encargado de designar al Premio Nacional de Literatura 1978 y que entregó el galardón al doctor Rodolfo Oroz.

La misma impresión se pudo captar en diversos círculos académicos y literarios de la ciudad, quienes expresaron su desaliento no sólo por la postergación de Sabella sino de los escritores en general.

Sabella, quien acaba de publicar en Editorial Nascimento la antología "El mar tiene veinte años", recibió la noticia mientras realizaba la labor de su vida: la creación literaria. Junto a su mesa de trabajo estaba el libro mencionado, en el cual a través de 54 poemas le canta al mar del norte de Chile. La publicación recopila el trabajo del escritor sobre el tema, desde 1941 a 1972.

Consultado sobre su reacción en el momento de conocer la noticia, Andrés Sabella, quien también es académico de la Universidad del norte, señaló: "Para mí la literatura

no ha sido nunca un premio. Ha sido y es mi vida. Creo que detrás de mi persona y mi obra está todo el norte chileno, sin distinciones, creyendo en mi palabra de poeta. El norte esperaba un triunfo que aquí afianzara el espíritu de Chile".

"Los chilenos del norte — agregó — continuaremos cumpliendo con lo que es nuestra vieja voluntad: en-

grandecer la Patria, aunque se dividan que acá hay Chile y chilenos que necesitamos todavía exaltar el espíritu patrio en obras que lo defiendan".

"Estaba escribiendo cuando me dieron la noticia, terminé de escribir la cuartilla y sigo trabajando, porque mi oficio no tiene horarios", dijo finalmente el literato. (ORBE).

Humildad creadora [artículo].

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Humildad creadora [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa